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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
INAUGURACION AREA DE ENCAMADOS DEL HOSPITAL ROSALES 
24 DE OCTUBRE DE 2008 
 
 
EN PRIMER LUGAR ME DA MUCHO GUSTO SALUDARLOS EN EL DÍA DEL HOSPITAL, Y 
TAMBIÉN ME DA MUCHO GUSTO REGRESAR AL HOSPITAL NACIONAL ROSALES Y SER 
PARTE DE LA INAUGURACIÓN DEL ÁREA DE HOSPITALIZACIÓN DE CORTA INSTANCIA, UNA 
OBRA QUE BENEFICIARÁ A LOS CIENTOS DE MILES DE SALVADOREÑOS QUE VIENEN AL 
HOSPITAL ROSALES. 
 
ESTE DÍA DEL HOSPITAL Y ANTES DE ENTRAR EN ESTA DINÁMICA DE LA CUMBRE 
IBEROAMERICANA, QUE NOS MANTENDRÁ OCUPADOS EN LA PRÓXIMA SEMANA, SE LO HE 
QUERIDO DEDICAR TOTALMENTE A LA SALUD HOY ESPECIALMENTE. 
 
POR ESO DESDE MUY TEMPRANO COMO ES NORMAL, INICIAMOS LABORES, 
INAUGURANDO LA PRIMERA FASE DE LA RECONSTRUCCIÓN DEL HOSPITAL SAN RAFAEL, 
PRÁCTICAMENTE UN PAR DE SITIOS DEL HOSPITAL FALTAN POR TERMINAR, PERO LE 
HEMOS DEVUELTO A SANTA TECLA ESE HISTÓRICO Y BELLÍSIMO HOSPITAL SAN RAFAEL, 
QUE ES UNA INVERSIÓN DE 22 MILLONES DE DÓLARES QUE HA CAMBIADO TOTALMENTE 
LA HISTORIA EN EL SISTEMA NACIONAL. 
 
LUEGO ME DIRIGÍ AL HOSPITAL DE MATERNIDAD, PARA HACER ENTREGA DE UN EQUIPO 
MODERNO  QUE SERVIRÁ PARA LA ATENCIÓN MATERNO INFANTIL DE ESTE SIMBÓLICO 
HOSPITAL DE MATERNIDAD. 
 
Y PARA CERRAR ESTE DÍA EL FESTEJO DEL DÍA DE SAN RAFAEL,  DEL DÍA DEL HOSPITAL, 
VENIMOS AL ROSALES  DONDE HE TENIDO LA GRAN SATISFACCIÓN Y CUANDO DEJE EL 
CARGO ME QUEDARÁ ESA GRAN SATISFACCIÓN DE HABERLE CUMPLIDO AL PAÍS Y AL 
GREMIO MEDICO; CUANDO YO DIJE EN MI CAMPAÑA ELECTORAL, NO HABRÁ 
PRIVATIZACIÓN DE LA SALUD. 
 
EN UN PAÍS EN DONDE EL 80 POR CIENTO DE LOS SALVADOREÑOS Y LAS SALVADOREÑAS 
SON ATENDIDOS  EN LOS HOSPITALES NACIONALES, NO PUEDE DARSE EL LUJO  EL 
GOBIERNO  DE METERSE EN UNA AVENTURA DE  PRIVATIZAR LA SALUD. 
 
ESO LO TUVE TAN CLARO DESDE EL PRIMER DÍA QUE ME CONVERTÍ EN CANDIDATO 
PRESIDENCIAL Y MUCHO MAS CLARO CUANDO LOS SALVADOREÑOS ME LLEVARON A LA 
SILLA PRESIDENCIAL QUE NOS  DEDICAMOS A RECONSTRUIR LOS HOSPITALES, A 
CONSTRUIR EL HOSPITAL DE NUESTRA SEÑORA DE FÁTIMA EN COJUTEPEQUE, HOY EL 
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SAN RAFAEL, POSTERIORMENTE EL SANTA GERTRUDIS DE  SAN VICENTE, EL SANTA 
TERESA DE ZACATECOLUCA, EL SAN PEDRO, DE USULUTÁN Y TAMBIÉN EL HOSPITAL SAN 
JUAN DE DIOS DE SAN MIGUEL, EL DE SANTA ANA  HA TENIDO UNA  CONTRIBUCIÓN  
ENORME DE LA EMPRESA PRIVADA, 
 
HEMOS ENTREGADO HOY, EQUIPO MODERNO  AL HOSPITAL DE MATERNIDAD, PARA LA 
ATENCIÓN MATERNO INFANTIL Y ADEMÁS  HE ANUNCIADO QUE INCLUIMOS 10 MILLONES 
DE DÓLARES COMO PRIMERA FASE EN EL PRESUPUESTO GENERAL DE LA NACIÓN, PARA 
QUE SE RECONSTRUYA EL HOSPITAL DE MATERNIDAD A UN COSTO DE 
APROXIMADAMENTE  DE 18 O 19 MILLONES DE DÓLARES. 
 
YO HE HABLADO CON MUCHOS MÉDICOS, AQUÍ TENGO MUCHOS MÉDICOS AMIGOS Y LES 
HE PREGUNTADO YO SOBRE ESTE TEMA, ALGUNOS ESPECIALISTAS DICEN NO, LOS 
HOSPITALES DEBEN INCLUIR MATERNIDAD, TODOS LOS HOSPITALES TIENEN 
MATERNIDAD, Y VINO TODA UNA DISCUSIÓN SIN QUE EN NINGÚN MOMENTO YO TUVIERA 
ALGUNA DUDA DE RECONSTRUIR EL MATERNIDAD, PORQUE EL HOSPITAL ES UN SÍMBOLO 
NACIONAL  AHÍ NO NACEN LA MAYORÍA DE NIÑOS, NACEN 3 DE 14 MIL NIÑOS CIFRA 
IMPORTANTE EN EL AÑO, PERO ES UN HOSPITAL SÍMBOLO. 
 
ASI ES QUE HOY LE DIJIMOS A TODOS LOS EMPLEADOS A DIRECTORA QUE VAMOS A 
COMENZAR ESTA OBRA, YO ESPERO PONER LA PRIMERA PIEDRA DE ESTE 
RECONSTRUCCIÓN QUE NO ES FÁCIL RECONSTRUIR UN HOSPITAL, NO ES FÁCIL, SOBRE 
TODO POR LA MOVILIZACIÓN QUE HAY QUE HACER. 
 
HOY VENIMOS AL ROSALES, DONDE HE SIDO TESTIGO DE LA CULMINACIÓN DE VARIOS 
PROYECTOS, COMO LA MODERNA UNIDAD DE EMERGENCIA, EL CENTRO QUIRÚRGICO Y 
LA UNIDAD DE CUIDADOS INTENSIVOS ENTRE OTROS,  
 
A TODO LO ANTERIOR SUMAMOS ESTA ÁREA DE HOSPITALIZACIÓN DE CORTA INSTANCIA, 
CON  LO CUAL ESTAMOS DEJANDO CLARO QUE LA GESTIÓN DE NUESTRO GOBIERNO EN 
EL SECTOR SALUD ES Y SERÁ EFECTIVA HASTA EL ÚLTIMO DÍA DE MI MANDATO.  
 
PARA NUESTRO GOBIERNO  HA SIDO PRIMORDIAL MEJORAR LA TENCIÓN MEDICO 
HOSPITALARIO PARA LO CUAL SE HAN INVERTIDO MILLONES DE DÓLARES, QUE SE 
SUMAN AL APOYO  QUE ESTE HOSPITAL HA TENIDO POR PARTE DE JAPÓN; A MI ME DECÍA 
UN MEDICO, MIRA LO QUE INAUGURASTE ES DE JAPÓN, SI, ELLOS PUSIERON UNA PARTE, 
PERO LA CONTRAPARTIDA LA PONE EL GOBIERNO, ES IMPORTANTE ACLARARLO. 
 
PARA MI EL HOSPITAL ROSALES SIENDO EL PRINCIPAL CENTRO DE REFERENCIA, UN 
NOSOCOMIO HISTÓRICO NO SOLO POR LOS AÑOS, ESTUVIMOS HASTA PREOCUPADOS 
POR LAS LÁMINAS, ES PATRIMONIO CULTURAL, ES PATRIMONIO HISTÓRICO. 
 



 
 
   

 
 
 
           

                          
                                        Unidad de Monitoreo  

SECRETARÍA DE COMUNICACIONES 
                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   
 

 3 

 ME LLENA DE MUCHO ORGULLO DECIRLES QUE ESTE GOBIERNO  HA REALIZADO LA 
INVERSIÓN EN SALUD PUBLICA MAS IMPORTANTE EN LOS ÚLTIMOS 30 AÑOS Y MAS AÚN 
EN ESTE CENTRO HOSPITALARIO DEL TERCER NIVEL. 
 
 ESTA ÁREA QUE HOY ESTAMOS INAUGURANDO UBICADA EN LA SEGUNDA PLANTA DE LA 
CONSULTA EXTERNA AHORA SERÁ UN NUEVO SERVICIO QUE LLEVARÁ EL NOMBRE DE 
ÁREA DE HOSPITALIZACIÓN DE CORTA ESTANCIA, LO CUAL ESTARÁ FUNCIONANDO EN 
UNA INFRAESTRUCTURA COMPLETAMENTE REMODELADA. 
 
CON ESTE PROYECTO HECHO CON FONDOS DEL MINISTERIO DE SALUD, VAMOS A 
SUPERAR LOS PROBLEMAS DE  FUNCIONAMIENTO  CON UNA ADECUADA DISTRIBUCIÓN 
DE ESPACIOS Y DE ÁREAS NECESARIAS PARTA BRINDAR UNA MEJOR ATENCIÓN A 
PACIENTES DE CORTA ESTANCIAS. 
 
ADEMÁS, DISMINUIREMOS LA CANTIDAD DE PACIENTES RECUPERADOS DE LAS DISTINTAS 
ESPECIALIDADES, ASI COMO QUE NO REQUIEREN MAYOR ESTANCIA EN EL HOSPITAL. 
EL GOBIERNO  HA INVERTIDO EN ESTA OBRA CASI 300 MIL DÓLARES Y COMO SABEMOS, 
ESTE HOSPITAL PRESTA SERVICIOS A LOS SALVADOREÑOS QUE LLEGAN DE TODOS LOS 
RINCONES DEL PAÍS, POR LO QUE PODEMOS AFIRMAR  QUE LO QUE HOY INAUGURAMOS 
Y LO QUE HEMOS INAUGURADO NOS BENEFICIA A TODOS. 
 
ADEMÁS  Y DADO EL INTERÉS DEL MINISTRO MEZA POR LOS MÉDICOS JUBILADOS Y POR 
EL DIRECTOR DE ESTE CENTRO HOSPITALARIO AQUÍ YA TIENEN UN ESPACIO ASIGNADO 
DONDE VAN A PODER RECIBIR ATENCIÓN MÉDICA CUANDO LO REQUIERAN. 
 
EN RESUMEN ESTIMADOS AMIGOS, NO ME CANSO DE DECIRLES QUE UNA DE LAS 
PRIORIDADES DEL GOBIERNO ES LO SOCIAL, HAY UNA EXPRESIÓN QUE YO REPITO MUY A 
MENUDO, PORQUE ADEMÁS LO HE CUMPLIDO ES QUE LO SOCIAL NO ES COMPLEMENTO 
DE NADA, LO SOCIAL ES LA BASE DE TODO, UNA POBLACIÓN SANA, UNA POBLACIÓN 
VIVIENDO MEDIANAMENTE SATISFECHA, UNA  POBLACIÓN RECIBIENDO APOYO DEL 
GOBIERNO COMO EN ESTOS MOMENTOS TAN DIFÍCILES QUE HEMOS TENIDO CON LA 
CRISIS MUNDIAL, ES UNA POBLACIÓN QUE RINDE, QUE PRODUCE Y LO QUE PRODUCE 
SIRVE PARA QUE EL ESTADO PUEDA LLEVAR ADELANTE  TODOS Y CADA UNO DE SUS 
INVERSIONES. 
 
PERO ADEMÁS, ME SIENTO MUY SATISFECHO POR CONMEMORAR DE ESTA MANERA, EL 
DÍA DEL HOSPITAL, EL DÍA DE SAN RAFAEL ARCÁNGEL, ENTREGÁNDOLES   OBRAS QUE 
PROMETIMOS Y HOY ES REALIDAD. 
 
CUANDO INAUGURAMOS EL RESTO DE SITIOS RECUPERADOS DEL HOSPITAL ROSALES, 
NOS ENSEÑABA EL DOCTOR  MAZA, ESTAS GRADAS QUE HOY YA LAS SUBIMOS PERO 
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VEMOS ESTO, TOTALMENTE REMODELADO, VAMOS A SEGUIR INVIRTIENDO EN ESTE 
HOSPITAL, EN ESTE HOSPITAL  HAN PASADO CASI TODOS LOS MÉDICOS. 
 
YO LES PUEDO ASEGURAR QUE UNA PRIORIDAD DE ESTE Y DE LOS PRÓXIMOS 
GOBIERNOS SERA LA SALUD PÚBLICA. 
 
HEMOS PUESTO EN EL PRESUPUESTO NACIONAL, EL ESCALAFÓN QUE SON 13 MILLONES 
DE DÓLARES PARA TODOS LOS MÉDICOS, HEMOS DEDICADO 10 MILLONES MAS A 
MEDICAMENTOS, HEMOS DEDICADO 10 MILLONES AL HOSPITAL DE MATERNIDAD, LO CUAL 
GARANTIZA, QUE BUENO, AHÍ ESTARÁN LOS FONDOS.  ALGUIEN ME DIRÁ  BUENO 
PRESIDENTE ESTO ES MUY POCO, SI, HAY QUE INVERTIR MÁS EN SALUD Y ESO SE VA 
LOGRANDO EN LA MEDIDA QUE VAN  LLEGANDO LOS FONDOS. 
 
AHORA HUBIESE SIDO MÁS FÁCIL SI LA ASAMBLEA LEGISLATIVA ME HUBIERA APROBADO 
PRESTAMOS DESDE EL PRINCIPIO, PERO ESTE ES EL GOBIERNO QUE MAS CASTIGADO 
HAN TENIDO, NI UN SOLO PRÉSTAMO, SIN EMBARGO DIOS PROVEERÁ Y PROVEYÓ 
PUDIMOS HACER LA INVERSIÓN EN EDUCACIÓN DE 200 MILLONES DE DÓLARES EN EL 
PLAN 2021, PUDIMOS HACER LA INVERSIÓN DE 150 MILLONES DE DÓLARES EN  EL ÁREA 
DE SEGURIDAD PÚBLICA, HEMOS MEJORADO ENORMEMENTE LA CAPACIDAD DE 
INVESTIGACIÓN DE LA POLICÍA NACIONAL CIVIL Y YO CREO QUE ESTARÁ EN PRIMERA 
LÍNEA  EL TEMA DE SALUD. 
 
OFICIALMENTE DECLARO INAUGURADO CUANDO SON LAS 11 CON 31 MINUTOS, DECLARO 
OFICIALMENTE INAUGURADO ESTE NUEVO SECTOR DEL HOSPITAL ROSALES QUE 
DEMUESTRA LA VOLUNTAD DE MI GOBIERNO POR APOSTARLE A LA SALUD, Y HAY VARIOS 
MÉDICOS QUE ME HAN IDO A VER, Y ME DICEN, LA PARTE DOCTOR MAZA LA DE 
ESPECIALIDADES, LA QUE NOS DEVOLVIÓ EL SEGURO, ESO HAY QUE ARREGLARLO, 
VAMOS A BUSCAR PISTILLO PARA METERLE PORQUE TODO ES PLATA.  
 
ANDO TANTAS COSAS EN LA CABEZA, COMO EL PRECIO DEL PETRÓLEO QUE NUNCA 
HABÍA SOÑADO TANTO CON EL PRECIO DEL PETRÓLEO COMO AHORA. 
 
QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS, MUCHAS GRACIAS Y QUE ME ALEGRA ESTAR DE 
NUEVO CON USTEDES.  


